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VERBALE N. 8

SEDUTA DEL 11 FEBBRAIO 2021
Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno  2021  (duemilaventuno),  il  giorno  11 (undici)  del  mese  di  febbraio,  la  Commissione  Ottava  è
convocata,  attraverso la modalità telematica,  a norma di quanto previsto dalla  Legge n. 27 del 24 aprile
2020,  alle ore 16,00 per trattare il seguente ordine dei lavori:

• Comunicazioni della Presidente;
• Approvazione verbali delle sedute precedenti; 
• Approfondimento dell'analisi della proposta di delibera n. 00008/2021 “Documenti di 

programmazione 2021/2023: approvazione note di aggiornamento al Dup, bilancio finanziario, nota 
integrativa e piano triennale investimenti" Alle ore 16,00 saranno presenti l'Assessora Cecilia del Re,
la Direttora dei Sistemi Informativi Caterina Graziani, il Dirigente del Servizio Gestione 
Infrastrutture Tecnologiche Benedetto Femia e il Responsabile della P.O. Reti, Internet delle Cose e 
Multimedialità Lorenzo Tomassoli per approfondire il tema della digitalizzazione. Alle ore 16,30 
saranno presenti l'Assessore Alessandro Martini, la Direttora della Direzione Ufficio del Sindaco 
Francesca Santoro e il Dirigente del Servizio Amministrativo e Quartieri Massimo Capantini per 
approfondire il tema del decentramento;

• Espressione del parere in merito alla proposta di delibera n. 00008/2021 “Documenti di 
programmazione 2021/2023: approvazione note di aggiornamento al Dup, bilancio finanziario, nota 
integrativa e piano triennale investimenti";

• Varie ed eventuali.
Alle ore 16,00 sono presenti telematicamente le consigliere Alessandra Innocenti, Michela Monaco, Patrizia
Bonanni, Laura Sparavigna e i consiglieri Andrea Asciuti,  Emanuele Cocollini e Roberto De Blasi 
Alle  ore  16,02  sono presenti  telematicamente  la  consigliera  Mimma  Dardano  e  il  consigliere  Renzo
Pampaloni,  

La Presidente  Alessandra Innocenti  della  Ottava Commissione,  in  qualità  di  Teams manager,  accerta  la
presenza tramite appello delle consigliere e dei consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Laura Sparavigna Massimiliano Piccioli
ed apre la seduta  alle ore 14,42.
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Per la segreteria della Commissione 8 sono presenti telematicamente la sig.ra Paola Sgherri e il sig. Vieri
Gaddi per la diretta streaming,
Sono  presenti  inoltre  telematicamente l'Assessore  Cecilia  Del  Re,  la  Direttora  della  Direzione  Sistemi
Informativi Caterina Graziani, il Dirigente del Sevizio Gestione Infrastrutture Tecnologiche dott. Benedetto
Femia e il Responsabile P.O. Reti, Internet delle Cose e Multimedialità dott. Lorenzo Tomassoli.

La Presidente Innocenti apre la seduta ringraziando i presenti e il personale. Ringrazia inoltre  la Direttora
della  Direzione  Sistemi  Informativi  Caterina  Graziani, il  Dirigente  del  Sevizio  Gestione  Infrastrutture
Tecnologiche  dott.  Benedetto  Femia,  il  Dirigente  del  Servizio  Sviluppo  Infrastrutture  Tecnologiche  dott.
Gianluca Vannuccini e il Responsabile della P.O. Reti, Internet delle Cose e Multimedialità Lorenzo Tomassoli
comunica che l’Assessora  del  Re si  collegherà più tardi,  Nella  seconda parte  della seduta  alle ore 16,30
saranno auditi l’Assessore Alessandro Martini, la Direttora della Direzione dell’Ufficio del Sindaco Francesca
Santoro e il Dirigente del Servizio Amministrativo e Quartieri Massimo Capantini. Evidenzia che con queste
audizioni  si  faranno degli  approfondimenti  su  temi  inerenti   le   competenze  della  Commissione  e  cioè:
sicurezza, decentramento e digitalizzazione.  Conclude dichiarando che è in visione in chat il verbale delle
seduta del 4 febbraio 2021 e che sarà dato per approvato a fine seduta se non ci saranno obiezioni.
Graziani  dopo avere presentato i  suoi  collaboratori  illustra le  attività della Direzione Sistemi  Informativi
evidenziando che la P.O del dott. Tomassoli è stata molto impegnata durante la pandemia perché ha dovuto
supportare tutti gli uffici del Comune perché i dipendenti erano in smart working. Rispetto al Bilancio ritiene
che rispetta il bisogno digitale dell’Amministrazione. In questo momento tutta la Direzione è impegnata per
rispettare le scadenze previste dall’implementazione dell’identità digitale e del sistema pagopa. La Direzione
Sistemi Informativi ha fatto degli investimenti con l’acquisto di tecnologie come Office 365 per i dipendenti e
le firme digitali per i dipendenti che ricoprono ruoli apicali. Sono garantiti gli investimenti che riguardano il
processo  di  transizione  digitale  e  il  rinnovamento  hardware   indispensabile  per  il  buon  andamento
dell’Amministrazione. Alcune criticità si riscontrano nelle spesa corrente perché a causa della crisi pandemica
che ha contratto le entrate si è dovuto fare un taglio alle spese correnti che incidono sui cloud necessari per
garantire  la  corretta  conservazione dei  documenti.  Dovrebbe esserci  una cambio culturale  nelle  spending
review riguardo alle spese correnti per evitare di effettuare dei tagli su spese di sviluppo che consentono la
transizione digitale.
La Presidente Innocenti ringrazia la Direttora Graziani e i suoi collaboratori e sottolinea l’importanza della
transizione digitale. Auspica che ci sia una maggiore attenzione a livello nazionale su questi temi.
Assessora Del Re si congratula con la dott.ssa Graziani e tutta la Direzione Sistemi Informativi per il lavoro
svolto durante la pandemia. Ricorda ai presenti che la Direzione Sistemi Informativi è stata più volte premiata
e citata per i l’implementazione di programmi innovativi. Prosegue con l’illustrazione degli obiettivi contenuti
nel DUP evidenziando l’attenzione dimostrata dall’Amministrazione su gli Open Data che è stata la prima a
metterli a disposizione  e  a rendere così possibile la creazione di nuove App in vari settori dal tempo libero
alla  mobilità  e  consentendo  quindi  lo  sviluppo  di  nuove  economie.  Conclude  dichiarando  l’impegno
dell’Amministrazione a potenziare la disponibilità del wifi gratuito in tutto il territorio comunale per facilitare
non solo l’economia ma lo sviluppo  dell’intera comunità.
La  Presidente  Innocenti  ringrazia  l’Assessora  Del  Re  ed  esprime  soddisfazione  per  l’impegno  della
Amministrazione sui temi della digitalizzazione.
Il consigliere Emanuele Cocollini si disconnette alle ore 16,39.
Vannuccini illustra gli  effetti  della corretta gestione degli Open Data e delle ricadute sia economiche che
sociali.
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La Presidente Innocenti ritiene che sia importante sostenere la transizione digitale e quindi prevedere che nella
spesa corrente non ci siano tagli al riguardo. Ringrazia l’Assessora Del Re e il dott. Vannuccini per i loro
interventi. Saluta la dott.ssa Santoro e il dott. Capantini. Evidenzia il ruolo di vicinanza alla popolazione che
hanno avuto i Quartieri durante la pandemia fornendo oltre ai servizi come la distribuzione dei buoni spesa
anche informazioni inerenti le disposizioni di contrasto alla diffusione del Covid-19.
Santoro ringrazia la Presidente Innocenti per l’invito. Ritiene che sia utile ricordare il ruolo di Quartieri che
sono  l’istituzione  di  prossimità  del  cittadino.  Nel  Bilancio  non  sono  previsti  dei  fondi  direttamente  a
disposizione dei Quartieri ma sono previsti dei fondi alle Direzione per fornire ai Quartieri i servizi necessari.
I Quartieri decideranno quale sono i servizi e gli interventi necessari e le priorità. E’ stato rispettato lo storico
delle  spese  per  le  funzioni  istituzionali.  Quest’anno  la  redazione  del  Bilancio  presenta  delle  difficoltà
oggettive per la contrazione di alcune entrate e quindi è possibile prevedere una revisione. La criticità nei
Quartieri  è  la  carenza di  personale  ma è una criticità  comune a molte  Direzioni.  La recente nomina del
dirigente al Servizio Quartieri consente di organizzare al meglio i lavori.
Il consigliere Emanuele Cocollini si disconnette alle ore 16,39.
L’Assessore Martini in qualità di Assessore non solo al decentramento ma anche al personale dichiara che il
problema della carenza del personale è comune a molte Direzioni anche se ci sono stati dei miglioramenti. Nei
Quartieri ancora persistono alcune criticità.  Ritiene che sia necessario apportare delle modifiche alle strutture
di Quartieri per migliorare il lavoro e le funzioni.
La Presidente Innocenti ritiene che sia necessario irrobustire la dotazione di personale nei Quartieri e quindi
ritiene che sia utile riformulare nuovamente una richiesta a questo riguardo.
Capantini dichiara la sua soddisfazione per avere avuto questo incarico. L’incarico è recente e sta ancora
studiando questa realtà che comunque li sembra solida ed il personale è dedito e motivato. Certamente ci sono
delle criticità che dovranno essere superate. Conclude dichiarando che si dedicherà a pieno a questo nuovo
incarico e metterà a disposizione tutte le sue competenze.
La  Presidente  Innocenti  dopo  avere  ringraziato  l’Assessore  Marini,  la  Direttora  Santoro  ed  il  Dirigente
Capantini dichiara che dagli interventi precedenti emergono due grosse  criticità. Per i Servizi Informativi il
taglio nel Bilancio imputate alla spesa corrente di alcune spese come l’abbonamento al cloud e per i Quartieri
la mancanza di personale. Dichiara quindi di voler presentare una raccomandazione alla proposta di delibera
n. 8/2021 che così recita:
Raccomandazione alla Proposta di  di delibera n. 00008/2021 “Documenti di programmazione 2021/2023:
approvazione  note  di  aggiornamento  al  Dup,  bilancio  finanziario,  nota  integrativa  e  piano  triennale
investimenti"
L’Ottava  Commissione  Consiliare  riunitasi  in  data   11  febbraio  2021  ha  elaborato  la  seguente
raccomandazione:
A sostenere le attività di abilitazione alla transizione digitale incrementando la parte corrente, permettendo di
implementare  il  servizio  di  digitalizzazione,  correntemente  e  opportunamente  intrapreso  dal  Comune  di
Firenze.
Ad implementare figure lavorative sia per quello che concerne la Direzione Servizi Informativi, sia per le
attività dei Quartieri per poter svolgere al meglio tutte le funzioni,
De Blasi dichiara di essere concorde con la raccomandazione.
Sparavigna dichiara di essere concorde con la raccomandazione.
Dardano dichiara di essere concorde con la raccomandazione.
La Presidente Innocenti preso atto che non ci sono altri interventi procede con l’appello per l’espressione del
parere  in  merito  alla  proposta  di  delibera  n.  00008/2021  “Documenti  di  programmazione  2021/2023:

Palazzo Vecchio                                                            Tel. 055 2768262                                 
Piazza della Signoria, 1                                                 
50122 Firenze                                                        E-mail commissione.8i@comune.fi.it –http://commissioniconsiliari.comune.fi.it/



Direzione del Consiglio Comunale                                    Commissione Consiliare Ottava
                                                             Politiche per la promozione della legalità e della 

                                                            Sostenibilità urbana, Vita notturna, Smart city,
                                      Decentramento, Rapporti con i Quartieri, Città metropolitana

approvazione  note  di  aggiornamento  al  Dup,  bilancio  finanziario,  nota  integrativa  e  piano  triennale
investimenti".

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Laura Sparavigna Massimiliano Piccioli
Il  risultato  della  votazione  è  il  seguente:  Parere  favorevole  con  raccomandazione.  Favorevoli  6  (sei)
(Alessandra  Innocenti,  Patrizia  Bonanni,  Mimma  Dardano,  Roberto  De  Blasi,  Renzo  Pampaloni,  Laura
Sparavigna) 2 (due) voti contrari (Michela Monaco, Andrea Asciuti).
La Presidente Innocenti dopo avere proclamato il risultato della votazione chiede ai  presenti se hanno preso
visione del verbale del 4 febbraio 2021 e se hanno delle obiezioni.
Nessuno dei presenti ha delle obiezioni. 
La Presidente Innocenti dichiara che il  verbale della seduta del 4 febbraio 2021 è approvato da tutti i presenti
e chiude la seduta alle ore 17,27.
.
Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Laura Sparavigna Massimiliano Piccioli

La Segretaria   La Presidente
Paola Sgherri Alessandra Innocenti

Verbale letto ed approvato nella seduta 18/02/2021
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